

BAB II

KERANGKA TEORETIK

A. Kajian Pustaka

1. Pesan Dakwah

a. Pengertian Pesan Dakwah

Pesan adalah sesuatu yang disampaikan pengirim kepada komunikan. Pesan merupakan isyarat atau simbol yang disampaikan oleh seseorang untuk saluran tertentu dengan harapan bahwa pesan itu akan mengutarakan atau menimbulkan suatu makna tertentu dalam diri orang lain yang hendak diajak berkomunikasi.¹ Menurut Widjaja, pesan adalah keseluruhan dari pada apa yang disampaikan oleh komunikator. Pesan seharusnya mempunyai inti pesan (tema) sebagai pengarah didalam usaha mencoba mengubah sikap dan tingkah laku komunikan. Pesan dapat disampaikan secara panjang lebar, namun yang perlu diperhatikan dan diarahkan kepada tujuan akhir dari komunikasi.²

Sementara Susanto Astrid mengatakan bahwa pesan adalah ide, gagasan, informasi, dan opini yang dilontarkan seorang komunikator kepada komunikan yang bertujuan untuk mempengaruhi komunikan kearah sikap yang diinginkan oleh komunikator.³

Menyampaikan pesan tak hanya melalui pesan verbal saja, seperti yang telah di jelaskan oleh Astrid. Namun kita juga dapat

¹ Hafied Cangara, *Pengantar Ilmu Komunikasi*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 1998), h. 23

² A.W Widjaja, *Komunikasi dan Hubungan Masyarakat* (Jakarta : Bina Aksara, 1986), h. 14

³ Susanto Astrid, *Komunikasi Dalam Teori Dan Praktek* (Bandung : Bina Cipta, 1997), h. 7

pengalaman seseorang atau pribadi yang terkait dengan tema atau topik dakwah tersebut. Selain itu berdakwah juga dapat melalui syair-syair, lagu, film, bahkan tarian. Karena dunia semakin modern, para da'i harus bisa membaca situasi yang sedang terjadi. Melihat kenyataan saat ini, dengan media yang semakin canggih, berdakwah melalui televisi, film, internet, maupun lagu-lagu sangatlah tepat. Melalui televisi, seperti program-program religi yang banyak tayang di stasiun televisi kita, seperti "curhat bersama mama dedeh" di Indosiar, "Islam itu indah" di Trans TV, dan masih banyak lagi. Karena memang sekarang ini media televisi tak hanya sebagai entertain, educate, dan inform, namun juga sebagai media dakwah yang pas. Begitu juga melalui film, Dedy Mizwar dengan filmnya "Para pencari Tuhan" sempat mendongkrak perfilman Indonesia sekaligus mendongkrak dakwah melalui media yang berbeda, kemudian muncullah ayat-ayat cinta, perempuan berkalung sorban, ketika cinta bertasbih, dan yang laris saat ini adalah "bacaan sholat Delisa". Tak jauh berbeda lagu dengan televisi maupun film, saat ini siapapun dapat mendengarkan lagu, karena media nya yang murah dan dapat diputar berulang-ulang, di simpan di hanphone saja, semua orang dapat mendengarkannya kembali. Lagu religi seringkali hanya pada musim-musim tertentu saja mereka muncul. Seperti saat Ramadhan, Idul Fitri, dan sebagainya. Inilah masalah yang harus diatasi oleh para musisi Indonesia, mereka harus bisa menciptakan

syair-syair lagu yang lebih indah dan berbeda. Penyanyi religi yang laris saat ini adalah Opick, Hadad Alwi, Maher Zein, dan sebagainya.

2. Kajian Program Reality Show

Televisi merupakan salah satu media untuk menyampaikan pesan sosial, politik, agama dan beberapa kepentingan lainnya, dengan berbagai cara seperti dakwah islam yang disampaikan lewat media televisi dengan format acara dialog, kuis, ceramah agama, sinetron, iklan, sampai reality show. Namun dari sekian banyak program yang disuguhkan oleh televisi nampaknya program reality show yang paling banyak menarik perhatian masyarakat pada umumnya, apalagi saat ini mulai banyak acara reality show yang menghiasi layar kaca pemirsa Indonesia.

Televisi dikenal sebagai media penyampaian pesan berbaris audiovisual, yang ditayangkan secara massal sehingga dapat mencapai pemirsa dalam jumlah besar pada saat bersamaan melintasi batas geografis yang luas. Banyaknya stasiun televisi menyebabkan terjadinya persaingan menampilkan suatu program siaran. Dan yang kini terjadi adalah kehadiran reality show yang dianggap angin besar bagi industri televisi, menjadi persaingan antar stasiun televisi.

a. Pengertian Reality Show

Sering kita melihat dan menyaksikan program televisi yang bertema reality show. Namun, apa sebenarnya definisi dari program acara tersebut? Reality show adalah suatu acara yang menampilkan realitas kehidupan seseorang yang bukan selebriti (orang awam), lalu disiarkan melalui jaringan TV, sehingga bisa dilihat masyarakat.

4. Wacana Sebagai Media Komunikasi

Komunikasi adalah suatu proses penyampaian pesan, ide atau gagasan dari satu pihak ke pihak lain agar terjadi saling mempengaruhi diantara keduanya. Komponen yang harus ada dalam komunikasi agar komunikasi dapat berlangsung dengan baik diantaranya harus ada pengirim pesan atau komunikator, penerima pesan atau komunikan, pesan dan umpan balik.

Wacana adalah rangkaian ujar atau rangkaian tindakan tutur yang mengungkapkan suatu hal (subjek) yang disajikan secara teratur, sistematis, dalam satu kesatuan yang koheren, dibentuk oleh unsure segmental maupun non segmental bahasa. Jadi wacana adalah proses komunikasi yang menggunakan simbol-simbol yang berkaitan dengan interpretasi dan peristiwa-peristiwa di dalam system kemasyarakatan yang kuat. Melalui pendekatan wacana pesan-pesan komunikasi, seperti kata-kata, tulisan, gambar, tidak bersifat netral atau steril.

Jika dilihat dari fungsi wacana sebagai media komunikasi, wujud wacana itu dapat berupa rangkaian tuturan lisan maupun tutur tulisan. Wacana dalam kehidupan media juga memiliki pengertian yang mendalam. Menurut Norman Fairclough, wacana adalah bahasa yang digunakan untuk mempresentasikan suatu praktek sosial, ditinjau dari sudut pandang tertentu.

Teks di dalam media adalah hasil proses wacana media (media discourse) di dalam proses tersebut nilai-nilai, ideologi, dan kepentingan media turut serta. Media mengikutsertakan perspektif dan cara pandang

